Des outils pratiques testés par l'OCADES Caritas Burkina

Les bons réflexes pour l'analyse du contexte :

11

- Mener l'analyse lors de la conception de l'intervention : cela sert à établir la logique d'intervention et ensuite la base de référence ;
- Faire ou mettre à jour l'analyse au démarrage de chaque activité : pour anticiper les interactions nouvelles ;
- Mettre à jour de manière régulière l'analyse de contexte pendant la mise en œuvre de l'intervention : plus le contexte est volatile, plus on le fait souvent ;
- Partager l'analyse avec les autres ONG/OSC/Services décentralisés : croiser les regards, mutualiser les efforts et les coûts ;
- Partager l'analyse avec les populations et enrichir notre compréhension : si c'est possible, la mener avec les bénéficiaires et non-bénéficiaires ;
- Maitriser nos propres biais (nos valeurs et perceptions personnelles qui orientent notre analyse) en questionnant nos croyances et en établissant les faits objectifs ;
- Un budget n'est pas forcément nécessaire pour faire une analyse suffisante du contexte : on croise les observations, on se questionne les uns les autres à partir des outils du référentiel;
- Lorsque des informations sont collectées, penser à faire un retour aux personnes qui ont donné du temps, aux bénéficiaires et non-bénéficiaires.

